EUDS Mi Universidad

Control de lectura

Zaira Rubí Rodríguez Sánchez

Segundo parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Zaira Rubi Rodriquez Sainchez 2="0" Tema 1: Los Modelos Médicos en México.

Antropologia Hedica 11. F Dr. Sergio Parcial II

Zimenez Ruiz

Zanchee.

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión socical biológica, las interpretaciones sobre este y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan las condiciones de SE, como los suberes y las practicas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponde a distintos momentos del desarrollo de la salud pública, estrechamente ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como ésta percibe el fenómeno SE. En este proceso, los modelos "puros" practicamente han desaparecido , dando lugar a formas de interpretación que intentan trasunder el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colections de SE, de las interpretaciones y de las respoestas los modelos sociomédicos explicativos, coya interpretación tiene una clara base poblacional, una visión integradora y una perspectiva de equidad y de cividadania, enfrentan mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar la condiciones colectivas de salud. La construcción de lo social. Se puede identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en salod y coya base explicativa de lo social es diferente las teorias del consenso y las teorias del conflicto las primeras se caracterizan por lo que Lenski denomina las tesis conseradores, que plantean el equilibrio la funcionalidad del orden social, así como la conservación del tatos quo las teorías de conflicto, por su parte, plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y obican las causas de la designaldad en la naturaleza de les formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad.

A principios del siglo XVI una superarea cultural que ha recibido el nombre de Mesoamérica llegaba con sus moviles fronteras septentrionales hasta los rios Sinaloa, Mayo y Jaqui por el occidente, y hasta el Pañoco por el oriente, formando un repliegue profundo en la parte central de la linea que separaba la superarea de las tierras en que vivian pueblos dedicados principalmente a la explotatación de productos de zonas áridas, a la resolección y a la caza, con agricultura y curámica incipientes. Todos eran agricultores que vivian tondamentalmente le maie, frijol, calabara y chile, productos culticulos con escasos recursos tecnológicos, ya que carecian de animales domesties tun robostos como para dar su fuerza a las labores del campo, o tan grandes como para proporcionar el abono que las tierras necesitaban. Formaban grupos que se habían ligado inialmente por lazos familiares, sobre las que sorgieron news políticos, religiosos, administrativos, laborales y militares. Estas grupos, que en idioma núbreat rebian el nombre de calpulli las centros de población, con las naturales diferencias que su magnitud determinaba, es tuban formadas por un núcleo potitios y ritual, asien do de los gobiernos político y eclisiático, lugar de alebración de las principales fiestas religiosas y de los actividades mercantiles, y por las territorios tundamentalmente agriculas de los diversos calpulli. Difícil es precisar la época de aparición de los puebbo nahaas en territorio mesoamericaro, y su aparición en la vida de las grandes papitales. Puede asegurarse que su llegada fue may tardia. Se estima que estas pueblos, pertenecien-Les non gran tronco linguistres conocido con el nombre de gotonatua, integrado por agricultores. Entre los grupos nahas se encontraban los mexitin o aztecas, pueblo aguerido que en el siglo XIV, después de una larque existencia de poblamientos prolongados y migraciones, llego a establecer se en unos islates del largo de Tetreoco pura fundar Mexico - Tenachtitlan y Méxio-Tlatelolos. Enfoques del estudio de la medicina prehispanica. Los estudios de los vegetules o animales usados en la medicina prehispúnica son considerables. Efren C. del Poro señala algunos de los más

Zaira Rubi Rodriguez Sanchez 2-0 31/Harzo/2025 Tema 3: Hedicina Fadicional Mexicana Antropología Médica II. Parial II.

to en el inorder que la medicina tradicional en México tiene sustante to en el impolso que a ella ha mastrado la Organización Hondial de la Salud que incluso tiene un documento sobre la estrutegia de apogo a medicinas tradicionales y alternettivas conobjetivos tijados para 2023. Simultáneamente impulsa la adop ción de la medicina tradicional en los sistemas primarios de salud de los estados mumbros de la ONU (México incluido) pero también exige que debe haber una forma segura y eficaz para su reglamentación de investigación. La OMS abroga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de se utilización basada en procebas científicas. Pero no todos estan de acordo en lo que eso significa. "A la mediana tradicio nal se le ve des de el menos precio". La doctora Chodia Ponce de León Hill de la Unidad de Análisis Ambiental de la UNAM, usa la palabra "chamanes" para referirse a un sector de los tempertas en medicina tradicional. Pecili, unos instruntes después, pues explica que a la palabra le rodea un aura de misticismo que es facil menos preciar desde el ponto de vista de la medicina alópata, voccidental. Es ella la que escribi un articulo hace años en Animal Político en donde asegura que hay milhores de personas alrededor del mundo que recurren a la medicina tradicional, con razón. Ponce de beón se dice convencida que el conocimiento empirico que tienen los "chamanes" es tan valioso como el conocimiento científico. De hecho, desde su punto de vista, la medicines tradicional deberia condiderarse también como medicina científica, poes los wanderos, detalla, han llegado a determinar la etectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error y la repetición. "Jo creo que los científicos nos hemos apropiado del termino cientítico, pero yo creo que es conocimiento". No se truta solo de los cientíticos, ahonda, se

Referencias bibliográficas:

- López, A.O., Blanco, G.J. (1994). Modelos Socioeconómicos en Salud Pública: conciencias y desencuentros. Universidad Autónoma Metropolitana- Xochimilco, México. PP 374- 384
- López, A.A. (2017). Medicina náhuatl. Universidad Nacional de México, Instituto de Investigaciones Históricas. PP 5- 44
- 3. Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudo ciencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.